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2024年 3月，奉贤区中

心医院血透室扩建完成并

启用。如今，奉贤区血透相

关设备已增加至 187台，血

透室开放床位数增长至175
张，区内患者在“家门口”就

能进行透析治疗。2025年3
月，青村镇大居河岸步道景

观改造提升工程完成，原先

破损的木质步道被彻底拆

除，改建成牢固耐用的沥青

步道，每天晚上在河岸边散

步的居民又多了起来。

这些改变都源于区政

协委员谢敬东撰写的《关于

利用社会资本解决尿毒症

患者“血透”难问题的几点

建议》《关于进一步优化和

提升大居内原有河岸步道

景观的建议》两份提案。对

于三届连任的区政协委员

谢敬东来说，自己撰写的

121份提案、311份社情民意

里的时光答卷，细碎又闪

烁，纷繁而璀璨。

持续十年的生命“接力”
2014年的一天，谢敬东

在基层走访过程中看到一

位身患尿毒症的民营企业

家，整个人疲惫不堪，问其

原因，原来是因为早出晚归

去市区医院做血透治疗导

致的。出于一名政协委员

的敏锐直觉，谢敬东马上意

识到这绝不是个例。当天

夜里，他就开始思量着如何

借助政协提案为全区患有

尿毒症的老百姓解决难题。

通过走访，他了解到当

时奉贤的血透床位共有 56
张，而每天需要进行血透的

患者有 100多人，排队登记

的尿毒症人据不完全统计

则大约有 200多人，因此出

现“一床难求”的情况。

看到情况，有了想法，摸

清数据，深入研究。之后的

几个月里，谢敬东又前往了

相关部门查阅各种资料，琢

磨着如何破解血透难题。“从有想法到最终成稿，

用了3个月时间调研，在调研过程中，还对提案内

容进行修改、完善，几易其稿才定稿。”次年，谢

敬东提交了《关于利用社会资本解决尿毒症患

者“血透”难问题的几点建议》，提出政府部门要

重视“血透”治疗中心建设，增加血透治疗病床

等一系列举措。

2023年，根据血透机仍不满足实际需求的

情况，区政协委员孙振亮等联名提出要提升医

疗服务能力，让血透之路更加“通透”的提案，

被列为了 2023年度奉贤区政协重点提案。近

十年的时光里，奉贤的政协委员们同题共答、

群策群力，以提案“多重奏”激荡民生关切的最

优解。

身边小事也是民生大事
2023年 11月，谢敬东在青村镇红星居委

参加“践行全过程人民民主政协委员工作站

（联络组）微协商”活动中，有居民向他反映，青

村镇大居区域早年建设的河岸步道因年久失

修，护栏锈蚀、步道破损，给散步休闲市民带来

诸多安全隐患。了解到情况后，他马上前往实

地察看，现场情况的确如此。

之后的几个月里，谢敬东多次实地调研，

充分研究论证，在撰写《关于进一步优化和提

升大居内原有河岸步道景观的建议》时，一边

查阅《水土保持法》《河道管理条例》等相关规

定，一边将自己听到、收集到的意见建议，进行

整理汇总，剖析问题根源，提出“创新生态岸坡

整治模式、探索建立长效管理机制”等具体措

施，在区政协六届三次会议期间递交。

谢敬东说，《关于进一步优化和提升大居

内原有河岸步道景观的建议》立案没多久，提

案双主办单位区水务局、青村镇的电话就打来

了，主动进行沟通，听取提案办理中的想法和

建议。最终，在提、办双方的共同努力下，这份

提案从“纸上”落到了“地上”。

一件提案，反映着民心民意民声，彰显着

政协委员的智慧与心声，凝聚着承办单位的

职责与担当。从调研走访的民生热望，到字

斟句酌的建言献策；从部门接办的郑重承

诺，到跟踪问效的履职闭环——环环相扣

处，正是协商为民与治理效能的生动注脚。

本报讯（记者 吴口天） 日前，区民政局

积极探索传统服务与数字化创新融合路径，在

全市创新推出“惠民云窗”服务品牌，通过“摆

摊式”移动服务平台模式，将政务窗口前移下

置，由社区事务受理服务中心的工作人员带着

“办事窗口”走进居村、商圈、楼宇、园区、企业

等地，为群众提供面对面、一对一的服务，全力

打造群众办事“1+N”最短路径，真正实现政务

服务“零距离”。

午间时分，位于南桥镇江海经济园区的南

超大楼一楼大厅，比往常热闹了不少。一张桌

子，一台电脑，两位来自南桥镇社区事务受理

服务中心的工作人员带着“惠民云窗”在这里

摆起了“摊”。园区内及周边的不少企业员工

趁着午休时间，纷纷带着社保卡、身份证前来

咨询和办理。没一会儿，“惠民云窗”便排起了

队。

“我来给爸妈办理业务，我妈长护险过期

了，然后想给我爸也申请个长护险。”现场排队

的周先生是附近企业的员工，他特地带着父母

的社保卡前来办理业务，让他没想到的是，这

里的窗口一次性竟然可以办理多个业务。他

告诉记者，“以前办理业务要专门请假跑多个

地方，而且平时工作日想请假办理也不大方

便，现在这个时间段，吃完中饭的时候就可以

顺便过来办理了，真的很方便。”

不仅如此，“惠民云窗”构建了全条线业务

经办服务体系，公安、人社、医保等11个部门的

150余项个人高频业务，群众均可在现场的移

动“窗口”进行“一键办理”。附近企业员工冷

女士告诉记者：“过去很多业务常搞不清该行

政服务中心还是社区事务受理中心，现在工作

人员上门解答，方便多了。”“惠民云窗”的到来

实现了“随时随地、即问即答即办”，彻底解决

他们办事多地跑、多次跑、特地跑的困扰。

据奉贤区社区服务中心书记、主任张英介

绍，过去，像这样“零走动”“少跑动”的“上门

办”服务，主要服务于老年人、残疾人及特殊困

难群体。今年，奉贤区民政局全力打造群众办

事“1+N”最短路径，于 3月正式推出“惠民云

窗”品牌，秉持“有需求即下沉、有点位即能办、

有业务即可办”的服务理念，将便民服务覆盖

至全年龄段人群，完成了从特殊群体兜底保障

向全年龄段普惠共享的双重升级。“现在各社

区事务受理服务中心会每月定期将服务送至

人群聚集区域，有效解决了上班族‘办事难’问

题。”张英说道。

未来，区民政局将持续优化“惠民云窗”服

务模式，推动数智化成果惠及更多群众，提升

政务服务便捷度和满意度。
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奉贤区推出“惠民云窗”服务品牌
150余项个人高频业务上门“一键办理”，实现政务服务“零距离”

“五一”劳动节

期间，毓美幼儿园

举办第四届擦地板

大赛，孩子们拿着

扫帚、抹布“打扫教

室”。活动为孩子

们提供了自我展示

的舞台，让幼儿在

游戏化的情境中初

步建立劳动观念，

懂得用劳动创造美

好的生活。

（通讯员 杜 能）

本报讯 （记者 傅潇瑶 见习记者 蔡范
奕） 在《哪吒 2》火爆春节档、票房一路飙升的

同时，奉贤一家影城却在上演着令人咋舌的

“票房消失术”。近日，奉贤区文化和旅游局执

法大队成功破获奉贤区首例影院偷瞒票房案

件，涉案金额高达25万元，违法所得12.3万元，

揭开了电影行业监管与违法牟利之间的隐秘

较量。

日前，奉贤区文化和旅游局执法大队在日

常巡查中敏锐察觉到，乐帆影城上报的《哪吒

2》观影人数与实际情况严重不符，一场显示仅

售出2张票的场次，监控画面中竟有40余名观

众入场。执法队员陈瑶与同事迅速奔赴影院

后台，调取关键数据。发现春节档（1月 29日

至 2月 4日）影院每天 30场放映的票务记录与

监控人数存在系统性差异。陈瑶说：“抽查的4
场都有问题，最大差距是一场只出2张票，监控

里却有40多人。初步判断，该影院涉嫌瞒报销

售收入，扰乱电影市场秩序。”

为固定证据，执法人员面临巨大挑战。由

于是春节档，查看时间跨度长，1月29日至2月4
日期间，每天近30场放映，所有视频监控录制文

件达1500GB。办案人员耗费大量心力，逐帧查

看分析。陈瑶称：“查办这类案件靠数据说话，

现场监控并非全覆盖，实际观影人数比镜头里

更多，但仅画面中的人数已远超实际出票数，足

以证明影院存在瞒报行为。”当天，经大队负责

人批准，执法大队迅速对案件立案调查。

电影行业从立项、制作到市场放映，兼具

文化属性与商品属性，需多方共同监管。乐帆

影城偷瞒《哪吒 2》票房逾 25万，不仅偷逃国家

电影发展专资和税收，还严重侵害制作版权方

和院线的合法权益，扰乱现行票房分账制度和

电影放映市场秩序。奉贤区文化和旅游局执

法大队在市电影局、市文旅执法总队、区委宣

传部等多部门指导配合下，经多方取证、细致

查办，最终固定并查清涉案影院偷瞒大量票房

的违法事实，目前案件已进入最终处罚程序。

奉贤区文化和旅游局执法大队大队长赵

斌指出：“奉贤区此次查处的首例偷盗票房案

件，办案难点在于固定复杂隐蔽的偷盗手段。

这要求办案人员极度细致。”他强调，此类案件

对整个奉贤区电影市场起到警示作用，行业健

康发展需所有从业者合法经营，而非通过不正

当手段谋取私利。

下一步，奉贤区文化和旅游局执法大队将

持续督促行业规范管理、依法经营，提升电影

行业营商环境与服务水平，确保电影放映市场

健康、高速发展。执法人员提醒观众，购票后

务必仔细核对票面片名、场次，若遇手写票、无

票入场等异常情况，可立即拨打12318举报。

本报讯（记者 蔡倩雯）随着气温逐渐升

高，沪郊的桑葚种植园也迎来了一年中最甜美

的季节。粉红的“长果桑”、深紫的“无籽大

十”、乳白的“大白珍珠”挂满枝头，散发着诱人

的果香。在奉贤玖童农业专业合作社的桑葚

种植园里，呈现出一派“桑葚累累”的好风光。

走进郁郁葱葱的桑树林，最引人注目的当

属长果桑，修长的果实在阳光下泛着紫红的光

泽，长度能达到普通桑葚的两倍以上，这些形

似手指的果实通体紫红，轻轻一碰就能感受到

果肉的饱满。不远处的“无籽大十”呈现出深

紫近黑的色泽，圆润饱满的果粒整齐排列，厚

重的果实压弯了枝条。“这个是长果桑。”工作

人员指着长长的像毛毛虫一样的桑葚介绍，

“这个果实吃起来有股清香的味道，一般可以

持续到 5月 10日，而另一个‘无籽大十’，口感

更偏酸甜一些，时间也会比长果桑晚十天左

右。”上海玖童农业专业合作社理事长唐敏告

诉记者，合作社还有一款大白珍珠，属于珍贵

品种，通体白色，还要再过几天才能成熟，“这

个品种吃起来有股奶香味，入口即化。”

据介绍，这是合作社种植桑葚的第六年，

去年合作社在原有基础上新增了13亩桑葚田，

并首次迎来产果，得益于成熟的技术以及适宜

的气候条件，今年桑葚不仅产量提升，品质也

更加稳定。“我们今年老桑葚地和新桑葚地加

起来约二十亩，今年天气比较温和，日照多，雨

水少，加上我们科学种植管理，果实产量和甜

度都提高了。”唐敏说道，“去年的产量可能一

棵树是在三十斤左右，今年的话可能每棵树要

达到一百多斤。”

漫步在果园中，可以看到工人们正小心翼

翼地采摘着成熟的果实，脸上洋溢着丰收的喜

悦。而在另一片区域，“大白珍珠”正逐渐褪去

青涩，也即将迎来最佳成熟度，届时三大品种

将共同为消费者带来一场味觉盛宴。“长果桑

可以采摘一些粉色的，甜度正合适，‘无籽大

十’的话，可以摘一些发紫的。”唐敏现场传授

了采摘小诀窍。

本报讯（通讯员 温仲玉）为切实保障群

众健康，日前，金汇镇集中开展春季病媒生物

防制专项行动。通过科学防治、全民参与，全

力阻断病媒传播途径，进一步优化城乡人居环

境，提升居民生活品质。

专业消杀人员在居民小区、农贸市场、养

老院等共 58个重点点位开展灭蚊虫预防性消

杀工作，针对小区垃圾回收点实施药剂精准喷

洒，在主干道、绿化带、停车库等公共区域科学

布控捕蝇笼。对捕蝇笼每月至少清理两次，确

保诱蝇剂持续高效发挥作用，构建长效病媒防

控网络。专业人员还在窨井、下水道等鼠类活

动重点区域科学布设毒鼠屋，同步设置安全警

示标识，每月至少进行两次清洁和维护，及时

更新灭鼠蜡块并做好维护记录，确保防控措施

安全有效。

接下来，社区工作人员每月将至少两次对

毒鼠屋、捕蝇笼进行常态化巡查，及时增补被

损毁的设施，针对季节性蚊蝇防制，将注重孳

生地、栖息地的控制。

本报讯（通讯员 屠林明） 近日，从金海

街道金水佳苑居委会二楼的一间活动室里，传

出悠扬悦耳的民乐演奏声。循声进门，眼前是

十来位七十岁上下的老年人，他们手持二胡、

笛子等民族乐器，在聚精会神地合奏乐曲。原

来，这是金水苑江南丝竹班在开展活动。

目前居住在金海街道金水苑住宅区的居

民，他们中有不少演奏民族乐器的能手。原

先，他们组成“清音班”，经常演奏。后来，“清

音班”解散了。于是，这些江南丝竹爱好者便

自发聚集起来，每周五的午后在金水佳苑居委

会开展活动。

金水苑江南丝竹班的成员，基本上是原齐

贤村、陈家村、丁家村等村的村民。目前经常

参加活动的有十人左右，其中原丁家村九组的

朱子平已八十八岁高龄。

金水苑江南丝竹班每次集中活动，除了乐

器，大家还会带来大本子的曲谱。丝竹班活动

发起人费土仁的曲谱本中录有 162支乐曲，其

中不但有传统的“步步高”“紫竹调”“梅花三

弄”等，也有“走进新时代”“十五的月亮”等新

曲，还有沪剧曲调及“流波曲”等的名曲。

上海奉贤区南樑印社（民办非企业单

位，业务主管单位：上海市奉贤区文化和

旅游局，由上海市奉贤区民政局于 2021
年 1 月 22 日 颁 发 的 社 会 信 用 代 码

52310120MJ5325823P）营业执照正、副本，

遗失，特此声明作废。

上海奉贤区南樑印社

2025年4月23日

营业执照遗失作废声明

奉贤成功破获首例偷瞒票房案
《哪吒2》惊现“票房消失术”，涉案金额高达25万元

果园呈现“桑葚累累”好风光
桑葚进入采摘季，三大特色品种甜蜜上市

金汇镇开展病媒防制

金水苑江南丝竹展风华

擦地板大赛擦地板大赛，，感受劳动乐趣感受劳动乐趣

在政务服务领域，创新的步伐从未停歇，

而奉贤区民政局的“惠民云窗”服务品牌，无疑

是近期的一大亮点。这一创新举措，以其独特

的模式，成功吸引了众人的目光，为提升政务

服务水平提供了新的思路。

“惠民云窗”将政务窗口前移下置，工作人

员带着“办事窗口”走进村居、商圈、楼宇、园

区、企业等地，实现了政务服务从“固定窗口”

到“移动窗口”的转变。这种模式打破了传统

政务服务在时间和空间上的限制，极大地方便

了群众。以往，群众办理业务有时需要在工作

日请假，前往固定的政务大厅，不仅耗费时间

和精力，还可能因为手续不全等原因多次往

返。如今，“惠民云窗”来到了群众身边，在午

休时间，企业员工就能在园区内办理业务，真

正做到了“让数据多跑路，让群众少跑腿”。

它构建了全条线服务体系，整合公安、人社、

医保等11个部门的150余项个人高频业务，实现

“一键办理”。这意味着群众无需再为了不同部

门的业务在各个窗口之间奔波，一次性就能解决

多个问题。这种“一站式”服务模式，提高了办事

效率，也提升了群众的满意度，彰显了“惠民云

窗”的服务理念。它不再局限于为特定群体提供

服务，而是将便民服务覆盖至每一个有需求的

人，让政务服务的阳光普照到社会的每一个角

落。无论是上班族、老年人还是其他群体，都能

从中受益，感受到政务服务的温暖与关怀。

为“惠民云窗”服务真正将政务服务送到

了百姓心坎上而点赞，更希望“惠民云窗”模式

持续优化，让老百姓在家门口就能享受到更多

更贴心更便捷的政务服务。一方面，可以进一

步拓展服务内容和范围，根据群众的实际需

求，不断增加可办理的业务种类，让更多的事

项能够在“惠民云窗”办理。另一方面，加强宣

传推广，让更多的群众了解并使用这一服务，

提高“惠民云窗”的知晓率和使用率，共同推动

政务服务水平的提升，为群众创造更加便捷、

高效、优质的办事环境。 （闵 正）

将政务服务送到百姓心坎上

汇贤惠企汇贤惠企
共赢未来共赢未来

本报讯 奉贤区融媒体中心阳光 959从 5
月 8日开始，全新推出“对谈奉贤本土作家”融

媒访谈节目，首期做客节目的嘉宾是奉贤区作

协常务副主席兼秘书长李新章，李新章介绍了

立足本土创作，讲述奉贤故事，和作者笔下的

乡土情怀，节目中连线了在线书友，分享了阅

读和写作的感受。访

谈节目后续会持续邀

请奉贤本土作家走进

直播间，分享作品、畅

谈感受。节目回听回

看可以关注，阿基米德

“阳光伴你行”节目社

区以及阳光 959视频号

“对谈奉贤本土作家系

列”视频回放。 扫描二维码 关注视频号

“959”推出作家访谈节目


